

Los cubanos expresan orgullo por raíces africanas



Por: Roberto Morejón

Simultáneamente en el Día de África, el vicepresidente de la Comisión de la Unión Africana , embajador Thomas Kwesi Quartey reafirmaba la demanda de que Estados Unidos ponga fin al bloqueo contra Cuba, y en el llamado continente negro miles de cooperantes antillanos atendían a pacientes aquejados por la COVID-19 .

No se trata de una casualidad sino de la armonía de los vínculos entre el archipiélago caribeño y las naciones africanas.

Desde el respaldo a las luchas de liberación, la defensa contra agresiones externas hasta la asistencia técnica, la mayor de las Antillas ha jugado un papel importante en aquella región del mundo.

En el Día de África, en honor al aniversario del surgimiento de la Organización para la Unidad Africana , La Habana reafirmó el mismo propósito, dadas las profundas raíces culturales e históricas existentes.

A tono con ese precedente y las también fructíferas relaciones en el plano político, la patria de José Martí tiene proyectos de cooperación en casi la totalidad de los países africanos.

Cerca de seis mil colaboradores cubanos trabajan actualmente en aquellas latitudes, en el avance de la educación, construcción, deporte, recursos hidráulicos y agricultura.

Las prestaciones de salud son las más frecuentes y al respecto la opinión pública recuerda el envío de médicos cubanos para combatir el ébola en África Occidental, en 2015, por cuya misión el país caribeño NO cobró un centavo.

Hoy viajan más médicos cubanos a África para ampliar la labor de otras brigadas, en este caso ante la pandemia por el nuevo coronavirus.

Más de 250 profesionales llegaron a Sudáfrica, la cuarta nación africana a la que Cuba envía sus profesionales durante la pandemia.

Es así porque el gobierno y el pueblo de la mayor de las Antillas consideran imperativos la cooperación y solidaridad.

Por ese motivo, jóvenes procedentes de esa región rica en recursos minerales, pero con elevada pobreza encuentran en la mayor de las Antillas oportunidades de superación.

Cerca de 9 mil alumnos africanos cursan especialidades de nivel superior en La Habana y otras ciudades.

Ellos recibirán sus títulos como otros 30 mil compatriotas, pues Cuba ha graduado educandos de los 55 países integrantes de la Unión Africana.

Quizás asuman tareas decisivas en su tierra natal y lleguen a ser ministros o dignatarios, como el actual presidente de Seychelles, Danny Faure.

Todos agradecerán al líder histórico Fidel Castro por impulsar los nexos bilaterales.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/223668-los-cubanos-expresan-orgullo-por-raices-africanas>



Radio Habana Cuba